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ABSTRAK 
 

Diah Triani Permatasari, 1708202099. “PELAKSANAAN AKAD IJARAH 
PADA PELAYANAN HAJI DAN UMRAH DI PT ARMINDO JAYA TUR 
KUNINGAN PADA TAHUN 2019 DAN 2020 DALAM PERSPEKTIF 
HUKUM EKONOMI SYARIAH”, 2021. 

Penyelenggaraan ibadah haji khusus dan perjalanan ibadah umrah 
dilaksanakan oleh Penyelenggara Ibadah Haji Khusus (PIHK) dan  Penyelenggara 
Perjalanan Ibadah Umrah (PPIU) yang telah memiliki izin dari Menteri. Pada 
tahun 2019 Indonesia masih memberangkatkan jemaah haji dan umrah ke Tanah 
Suci, sedangkan karena pandemi tahun 2020 Indonesia tidak memberangkatkan 
jemaah haji maupun umrah. Di antara PIHK dan PPIU yang terdaftar di 
Kementerian Agama RI, salah satunya adalah PT Armindo Jaya Tur. Adapun 
pelayanan haji dan umrah yang diberikan oleh penyedia jasa penyelenggaraan 
ibadah haji dan umrah termasuk dalam akad ijarah atas pekerjaan. 

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menganalisis pelaksanaan 
akad ijarah pada pelayanan haji dan umrah di PT Armindo Jaya Tur Kuningan 
pada tahun 2019 dan 2020 dalam perspektif Hukum Ekonomi Syariah. Penelitian 
ini menggunakan penelitian deskriptif kualitatif dengan mengumpulkan data 
melalui wawancara dan dokumentasi, dan kemudian data tersebut ditriangulasikan 
untuk melihat validitas data dan dianalisis. 

Adapun hasil dari penelitian tentang Pelaksanaan Akad Ijarah pada 
Pelayanan Haji dan Umrah di PT Armindo Jaya Tur Kuningan pada Tahun 2019 
dan 2020 dalam Perspektif Hukum Ekonomi Syariah, yaitu pertama, bahwa dalam 
praktiknya, akad ijarah yang dilakukan oleh PT Armindo Jaya Tur Kuningan 
dengan jemaah tidak hanya dilakukan secara lisan saja, melainkan juga tertulis 
dengan mengisi formulir yang ditanda tangani kedua belah pihak. Jemaah 
mendapatkan penjelasan terkait program-program yang ditawarkan di mana di 
dalamnya juga menyertakan fasilitas-fasilitas pelayanan yang akan didapatkan 
jemaah. Adanya pandemi COVID-19 tidak berdampak pada pelaksanaan akad, 
namun berdampak pada pelayanan administrasi di PT Armindo Jaya Tur Kuningan 
yang berkaitan dengan keimigrasian dan administrasi kependudukan yang 
pelayanannya terbatas di tengah pandemi. Kedua, akad ijarah yang dilaksanakan 
para pihak telah sesuai dengan Fatwa Nomor 09/DSN-MUI/IV/2000. Di mana 
sighat ijarah dilakukan secara lisan dan tertulis oleh PT Armindo Jaya Tur 
Kuningan yang bertindak sebagai pemberi jasa, dan jemaah yang bertindak 
sebagai pengguna jasa. Objek akad adalah pelayanan berupa fasilitas-fasilitas 
yang diberikan oleh pihak travel kepada jemaah. Serta, upah adalah harga yang 
dibayarkan jemaah sesuai dengan program yang diikuti. 
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ABSTRACT 
 

Diah Triani Permatasari, 1708202099. "THE IMPLEMENTATION OF 
IJARAH AGREEMENT ON HAJJ AND UMRAH SERVICES AT PT 
ARMINDO JAYA TUR KUNINGAN IN 2019 AND 2020 IN THE 
PERSPECTIVE OF SHARIA ECONOMIC LAW", 2021. 

The implementation of special Hajj and Umrah worship trips is carried out 
by special hajj organizers (PIHK) and Umrah travel organizers (PPIU) who have 
permission from the Minister. In 2019 Indonesia still sends pilgrims to the Holy 
Land, while because of the pandemic in 2020 Indonesia does not sends pilgrims. 
Among PIHK and PPIU registered with the Ministry of Religious Affairs, one of 
them is PT Armindo Jaya Tur. As for the service of Hajj and Umrah provided by 
the service provider of hajj and Umrah is included in the ijarah agreement for work. 

This research aims to find out and analyze the implementation of hajj and 
Umrah services at PT Armindo Jaya Tur Kuningan in 2019 and 2020 in the 
perspective of Sharia Economic Law. The study uses qualitative descriptive 
research by collecting data through interviews and documentation, and then the 
data is tabulated to see the validity of the data and analyzed it. 

As for the results of research on the Implementation of Ijarah Agreement on 
Hajj and Umrah Services at PT Armindo Jaya Tur Kuningan in 2019 and 2020 in 
the Perspective of Sharia Economic Law, namely first, that in practice, the ijarah 
agreement conducted by PT Armindo Jaya Tur Kuningan with pilgrims is not only 
done orally, but also written by filling out forms signed by both parties. Jemaah 
gets an explanation related to the programs offered where it also includes service 
facilities that will be obtained by pilgrims. The existence of the COVID-19 
pandemic has no impact on the implementation of the contract, but has an impact 
on administrative services at PT Armindo Jaya Tur Kuningan related to 
immigration and population administration whose services are limited in the midst 
of the pandemic. Second, the ijarah agreement carried out by the parties has been 
in accordance with Fatwa No. 09/DSN-MUI/IV/2000. Where sighat ijarah is done 
orally and in writing by PT Armindo Jaya Tur Kuningan who acts as a service 
provider, and pilgrims who act as service users. The object of the contract is a 
service in the form of facilities provided by the travel party to pilgrims. Also, wages 
are the price paid by pilgrims in accordance with the program followed. 
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 الملخص
 

. "تنفيذ اتفاقية إيجارة لخدمات الحج والعمرة في 1708202099ديا ترياني بيرماتاساري،  
PT  2021في منظور الشريعة الاقتصادية"،    2020و    2019في    أرمندو جايا تور كونيجان . 

ومنظمي  )  PIHKيتم تنفيذ رحلات الحج والعمرة الخاصة من قبل منظمي الحج الخاصين (
، لا تزال إندونيسيا ترسل   2019الذين لديهم إذن من الوزير. في عام  )  PPIUسفر العمرة (

  ، لا ترسل إندونيسيا الحجاج.   2020الأراضي المقدسة ، بينما بسبب الوباء في عام  إلى    الحجاج
أرمندو   PTالمسجلين لدى وزارة الشؤون الدينية ، واحد منهم هو    PPIUو    PIHKمن بين  
. أما بالنسبة لخدمة الحج والعمرة التي يقدمها مقدم خدمة الحج والعمرة فهي مشمولة  جايا تور

 في اتفاقية الإجارة للعمل.
في   والعمرة  الحج  تنفيذ خدمات  إلى معرفة وتحليل  البحث  أرمندو جايا تور    PTيهدف هذا 

في منظور الشريعة الاقتصادية. تستخدم الدراسة أبحاث وصفية    2020و    2019في    نكونيجا 
نوعية من خلال جمع البيانات من خلال المقابلات والوثائق، ومن ثم يتم جدولة البيانات لمعرفة 

 صحة البيانات وتحليلها.

أرمندو   PTأما بالنسبة لنتائج البحوث حول تنفيذ اتفاق إيجارة بشأن خدمات الحج والعمرة في  
كونيجان تور  أنه من    2020و    2019في   جايا  أولا،  أي  الاقتصادية،  الشريعة  منظور  في 

مع الحجاج لا يتم    أرمندو جايا تور كونيجان  PTالناحية العملية، فإن اتفاق إيجارة الذي أجرته  
قبل الطرفين.  شفوي ا فحسب،  ولكن مكتوب أيضا عن طريق ملء الاستمارات الموقعة من 

تحصل جمعة على شرح يتعلق بالبرامج المقدمة حيث تتضمن أيضا مرافق خدمة سيحصل  
جائحة   وجود  يؤثر  ولا  الحجاج.  على    COVID-19عليها  يؤثر  ولكنه  العقد،  تنفيذ  على 

المتعلقة بإدارة الهجرة والسكان    ايا تور كونيجانأرمندو ج  PTالخدمات الإدارية في شركة  
التي تقتصر خدماتها في خضم الوباء. ثانيا، اتفاق إيجارة الذي نفذه الطرفان كان وفقا للفتوى  

أرميندو    PTشفويا وكتابيا من قبل    صيغة الاجارة. حيث يتم   DSN-MUI/IV/2000/09رقم
والحج خدمة،  كمقدم  يعمل  الذي  كونيجان  تور  للخدمة.  جايا  كمستخدمين  يعملون  الذين  اج 

والهدف من العقد هو خدمة في شكل مرافق يقدمها الطرف المسافر للحجاج. كما أن الأجور  
 .هي الثمن الذي يدفعه الحجاج وفقا للبرنامج المتبع

 
 الكلمات الرئيسية: اتفاق إيجارة، الحج والعمرة
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MOTTO 
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